

EL DIPUTADO GENERAL DE GIPUZKOA DESTACA QUE LAS CAMPAÑAS HAN SIDO BUENAS, PERO QUE LOS AJUSTES INTERTERRITORIALES DEL IVA HAN ALEJADO AL TERRITORIO DE LOS OBJETIVOS

Gipuzkoa
15 de febrero de 2017

“No hemos llegado a las previsiones, pero lo que estaba en nuestra mano ha ido bien, las campañas (Renta, Sociedades y Riqueza) han sido muy positivas”.

El diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, ha hecho una lectura positiva del cierre de 2016, poniendo sobre la mesa la evolución positiva de indicadores como el empleo o los salarios pero apelando siempre a la prudencia. “En el capítulo de impuestos directos hemos cumplido en un 99,9% los objetivos, y en lo que respecta al IVA de Gipuzkoa en un 99,3%.

En este último impuesto, sin embargo, hemos recibido 122 millones menos de lo esperado en ajustes interterritoriales, quedándonos en el 79% del objetivo”, ha ahondado, explicando la diferencia entre previsión y liquidación. De cara a 2017, ha subrayado que las previsiones de recaudación marcadas para el presente ejercicio “nos acercan a las cifras récord de 2007”.

Olano y el diputado foral de Hacienda y Finanzas Jabier Larrañaga han comparecido hoy en la comisión de Hacienda y Finanzas de las Juntas Generales de Gipuzkoa para dar cuenta de las decisiones adoptadas en el Consejo Vasco de Finanzas celebrado ayer en Gasteiz.

En el transcurso de dicho encuentro, el Gobierno Vasco, las diputaciones forales y los municipios de la Comunidad Autónoma Vasca decidieron la liquidación del 2016 y las aportaciones que ha de realizar y recibir cada institución. En detalle, Gipuzkoa recaudó 4.198 millones de euros en 2016, y realizó una aportación de 2.881 millones de euros al Gobierno Vasco. Del Fondo General de Ajuste, por su parte, el territorio recibe 33,7 millones de euros netos.

El diputado general, en su intervención, ha recordado que Gipuzkoa cerró 2016 con un crecimiento en la recaudación del 2,3%, es decir, 94 millones de euros más que en el ejercicio precedente. “Hemos tenido un nivel de ejecución del 97% y el nuestro ha sido el territorio que mejor comportamiento ha tenido en este ámbito”, ha subrayado. “Los buenos resultados de las campañas son síntoma de que la situación económica va mejorando poco a poco, y creo que esto es una buena noticia para todos”, ha señalado. “Vamos por el buen camino, pero la prudencia es todavía nuestra máxima mientras no se despejen las incertidumbres existentes”, ha añadido.

De cara al futuro, Olano ha puesto el foco en la necesidad de fortalecer la financiación de los servicios públicos. Para ello, ha adelantado que las instituciones vascas trabajan ya en diversos ámbitos. Por un parte, ha explicado que la reforma fiscal aprobada en 2013 se encuentra en fase de análisis, “los y las técnicas analizan en qué se ha acertado y en qué hemos fallado”. Por otra parte, ha incidido en que sigue en marcha el proceso de renovación de la Ley de Aportaciones. “Por ejemplo, la semana pasada se reunió el grupo de trabajo técnico que trabaja en la adaptación de la Ley Municipal a la Ley de Aportaciones”, ha detallado. Según las previsiones, este grupo de trabajo presentará en abril sus conclusiones, lo que posibilitará dar otro paso adelante en la renovación de la citada normativa.

Fondo Foral de Financiación Municipal

Por otra parte, los responsables forales también han informado a los grupos junteros sobre la liquidación final del Fondo Foral de Financiación Municipal (FOFIM) del 2016 y, por la tarde, han compartido la misma información con representantes municipales en el Consejo Territorial de Finanzas de Gipuzkoa. La previsión era de 458 millones de euros, pero la liquidación asciende a 448, por lo que los municipios deberán devolver 9,6 millones de euros. De todos modos, según ha recordado el diputado Larrañaga, los ayuntamientos del territorio conocían la situación desde el pasado mes de octubre y tienen previstas las devoluciones.

No obstante, según ha recordado Olano, la liquidación del Fondo Foral de 2016 es la mayor de la historia. “Los ayuntamientos tienen a su disposición más recursos que nunca y, según las previsiones, el crecimiento proseguirá en 2017”, ha subrayado. “El FOFIM es una herramienta fundamental para la financiación de nuestros consistorios, por lo que aumentar su dotación se traduce en una mejora de los servicios públicos que estas instituciones ofrecen, lo que redundará en beneficio de la ciudadanía”, ha detallado.